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Père dans l’accueil 
 

 
 

Joseph accueille Marie sans fixer de conditions préalables. Il se fie aux paroles de l’Ange. « La 

noblesse de son cœur lui fait subordonner à la charité ce qu’il a appris de la loi. Et aujourd’hui, 

en ce monde où la violence psychologique, verbale et physique envers la femme est patente, 

Joseph se présente comme une figure d’homme respectueux, délicat qui, sans même avoir 

l’information complète, opte pour la renommée, la dignité et la vie de Marie. Et, dans son doute 

sur la meilleure façon de procéder, Dieu l’aide à choisir en éclairant son jugement1 ». 

Bien des fois, des évènements dont nous ne comprenons pas la signification surviennent dans 

notre vie. Notre première réaction est très souvent celle de la déception et de la révolte. Joseph 

laisse de côté ses raisonnements pour faire place à ce qui arrive et, aussi mystérieux que cela 

puisse paraître à ses yeux, il l’accueille, en assume la responsabilité et se réconcilie avec sa 

propre histoire. Si nous ne nous réconcilions pas avec notre histoire, nous ne réussirons pas à 

faire le pas suivant parce que nous resterons toujours otages de nos attentes et des déceptions 

qui en découlent. 

La vie spirituelle que Joseph nous montre n’est pas un chemin qui explique, mais un chemin 

qui accueille. C’est seulement à partir de cet accueil, de cette réconciliation, qu’on peut aussi 

entrevoir une histoire plus grande, un sens plus profond. Semblent résonner les ardentes paroles 

de Job qui, à l’invitation de sa femme à se révolter pour tout le mal qui lui arrive, répond : « Si 

nous accueillons le bonheur comme venant de Dieu, comment ne pas accueillir de même le 

malheur » (Jb 2, 10). 

Joseph n’est pas un homme passivement résigné. Il est fortement et courageusement engagé. 

L’accueil est un moyen par lequel le don de force qui nous vient du Saint Esprit se manifeste 

 
1 Homélie de la Sainte Messe avec Béatifications, Villavicencio - Colombie (8 septembre 2017) : L’Osservatore 

Romano, éd. en langue française (14 septembre 2017), p. 12 : AAS 109 (2017), p. 1061. 

http://www.vatican.va/content/francesco/fr/homilies/2017/documents/papa-francesco_20170908_omelia-viaggioapostolico-colombiavillavicencio.html


dans notre vie. Seul le Seigneur peut nous donner la force d’accueillir la vie telle qu’elle est, de 

faire aussi place à cette partie contradictoire, inattendue, décevante de l’existence. 

La venue de Jésus parmi nous est un don du Père pour que chacun se réconcilie avec la chair 

de sa propre histoire, même quand il ne la comprend pas complètement. 

 

Pape François, lettre apostolique Patris Corde, 2020, n°42 

 

Un chant pour prier 

 

 
 

Pistes pour aujourd’hui :  

 

Je peux dire la prière à Saint Joseph que nous propose le pape François 

 

Salut, gardien du Rédempteur, 
époux de la Vierge Marie. 
À toi Dieu a confié son Fils ; 
en toi Marie a remis sa confiance ; 
avec toi le Christ est devenu homme. 

O bienheureux Joseph, 
montre-toi aussi un père pour nous, 
et conduis-nous sur le chemin de la vie. 
Obtiens-nous grâce, miséricorde et courage, 
et défends-nous de tout mal. Amen. 

  

 
2 http://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_letters/documents/papa-francesco-lettera-

ap_20201208_patris-corde.html (CTRL+clique gauche de la souris) 

http://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_letters/documents/papa-francesco-lettera-ap_20201208_patris-corde.html
http://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_letters/documents/papa-francesco-lettera-ap_20201208_patris-corde.html
https://www.youtube.com/watch?v=3-NQyjkCr9w

